

CONCERTADO

CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62

Anuncios económicos.

Precio de suscripción.

Un año..... 5,00 pesetas

Número suelto..... 0,10

Pago adelantado.

Noticias y notas.

La discusión del proceso Ferrer es el pretexto para que nuestros políticos no se ocupen de nada importante; bien es verdad que nos distraen por lo monos, y algo es algo.

Mientras la nieve destruye muchas cosechas y los brazos del hambriento obrero permanecen ociosos, no se debía hablar en el Parlamento más que del fomento de riquezas, protección de industrias y socorros a la desgracia.

Si en vez de embobarnos leyendo discursos avisáramos a nuestros respectivos Diputados un día y otro para que hicieran labor de más provecho, no tendríamos que lamentar tantos males.

Puesto que la política es un mal necesario, cuanta menos mejor.

De tres descarrilamientos y choques nos da cuenta el telégrafo. Araya, Almería y Huerva; afortunadamente las víctimas han sido pocas.

No así en el descarrilamiento político, en que Canalejas ha perdido tres Ministros, Aznar, Alonso Castriello y Amós Salvador, que se van por no presenciar tantas torpezas, y Arias de Miranda y Cobán, con quienes nos pasa lo que a Cierva con Burrell, que al felicitarle éste por lo bien que ha estado en sus discursos, pudo contestarle como la chula del cuento al esmirriado que le echaba flores: «Siento no poder decir lo mismo.»

El republicano Salvatella ha conseguido enredar al General Luque en los entorchados del Sr. Canalejas. El Sr. Luque cortó por lo sano. Salvatella ha estado bien en general, en particular ya es otra cosa; los catalanistas se las traen, y si el señor Cierva dura más en el Ministerio, se las llevan también; posible es que Sol y Ortega no hubiera hecho chistes tan malos a estas horas.

El Sr. Lerroux ha dicho que por culpa del Sr. Cierva emigraron de Barcelona seis mil ciudadanos. Lastima que no haya dicho también por qué emigraron de Barcelona y vienen a Madrid los apaches que la policía recoge carifloso para que no se lastimen esos ciudadanos en la nieve.

Las vacaciones de Semana Santa se prolongarán para que el Gobierno pueda atender debidamente al asunto de Marruecos.

No me parece mal. Todos sabemos cómo se nombran ó se votan los Diputados y se forma el Congreso. El Gobierno nos dice que el Congreso le escorba para atender a los negocios graves, pues para los leves... está en el caso del Alcalde del cuento. Se había anunciado una vacante de Médico, y los dos que habla en el pueblo le preguntaron que a quién nombrar-

ban para formar el tribunal examinador.

—Yo seré, contestó el monterilla.

Con gran malicia le dijeron que preguntara el primero, y así lo hizo.

—Diga Ud., joven doctor, ¿con qué me curaría Ud. la última enfermedad?

—Sr. Alcalde, la última enfermedad no se la puedo curar a Ud.

—Pues amigo mío, contestó el grandísimo socarrón, para las demás no le necesito.

En Lorquí, pueblo inmediato a Murcia, grandes terremotos han destruido algunas casas; en Loja, uno de los hundimientos mató siete jitanos. En Valencia, frente a la playa de Malvarosa, se han formado tres trombas marinas que, después de derruir varias casas, hicieron grandes destrozos en los campos.

Dicen los periódicos que llevará el uniforme al Rey de Italia, Primo de Rivera. Hasta ahora, los aprendices de sastre eran los que llevaban los trajes a las casas. ¡Hay muchos primos!

Entre los indultos de estos días, figura la dentadura de algún congresista que salta por no morderse la lengua. ¡Oh inmunidad!, tienes nombre y hechos de mujer.

Jesús Hienelaencina.

XXII CONGRESO EUCHARISTICO INTERNACIONAL EN MADRID

Resumen de las instrucciones oficiales.

1. FECHA.—El Congreso se celebrará del 24 al 29 de Junio. El 20 habrá excursión a Toledo. El 1.º de Julio, Vigilia de la Adoración Nocturna en El Escorial.

2. ACTOS.—Además de las comuniones, reservas y vigilia diarias, habrá Misa de pontifical los días 25 y 26, procesión solemnísima el día 29, asambleas generales y sesiones privadas los días 26, 27 y 28; reuniones especiales de sacerdotes y de directores de obras católico-sociales y conferencias para señoras, durante estos mismos días, y un certamen eucarístico, etc. En la procesión no formarán señoras.

3. INSCRIPCIONES.—Para ser congresista se debe satisfacer la cuota de 15 ó 6 pesetas; los simplemente adheridos dar una limosna no inferior a 1 peseta. Los simplemente adheridos tienen derecho a la insignia del Congreso, lucran las indulgencias, asisten a las comuniones, y siendo hombres, a la procesión. Los congresistas asistentes tienen derecho a la insignia, a los beneficios de las Compañías de los ferrocarriles, y a la asistencia a todos los actos del Congreso. Los congresistas propiamente tales, además de los derechos comunes a las dos clases anteriores, tienen el de recibir gratis la Guía oficial del Congreso y un ejemplar de la Crónica. Para gozar de las ventajas de los ferrocarriles y asistir a las sesiones, se deberá presentar la cédula de identificación. Los boletines de adhesión é inscripción, y la correspondiente cédula de identificación, se entregarán en las oficinas centrales ó en las de-

legaciones diocesanas. Las cédulas de identificación, la guía y la insignia no se entregarán sino previo el importe, más 0,50 pesetas por franqueo, si se piden por correo.

4. MEMORIAS.—Pueden redactarse sobre cualquiera de los temas del Cuestionario. Se solicita un resumen de las mismas. Deben enviarse al Comité local antes del 20 de Mayo. La Subcomisión de Régimen Interior dictaminará sobre su admisión. Ocho días antes del Congreso se entregarán a los congresistas las conclusiones admitidas. No habrá derecho a la devolución de originales. Las Actas se publicarán a principios de 1912.

5. VIAJES.—Las Compañías principales de ferrocarriles han concedido la rebaja del 50 por 100, y aun superior en trayectos largos, exigiéndose un mínimo de 50 kilómetros. La unidad en trayectos hasta 100 kilómetros es de 0,075, 0,056, 0,033, por viajero y kilómetro y coche de 1.ª, 2.ª ó 3.ª: de 0,07, 0,058, 0,031, sobre el resultado de los kilómetros anteriores hasta 200; de 0,06, 0,046, 0,027, sobre los kilómetros anteriores hasta 300; de 0,05, 0,038, 0,023, sobre los 300 kilómetros anteriores en adelante, en los trenes ordinarios y hasta 400 en los especiales; de 401 kilómetros en adelante sobre el resultado de los anteriores vale en trenes especiales la tarifa 0,05, 0,03 y 0,017. Han concedido el 50 por 100 Sur de España, Santander a Bilbao, Mollerusa á Balaguer, Monistrol á Monserat, Valdepeñas á Puertollano, San Julián de Musques, Madrid á Villa del Prado, y en grupos de 20 personas Alcoy á Gandia; el 40 por 100 Langreo y el 30 por 100 Valladolid á Medina de Rioseco. Ampliando el plazo de validez de sus billetes corrientes de ida y vuelta Bilbao á Portugalete, Silla á Cullera y Central Catalán.

Téngase en cuenta que es imposible llevar y presentar en taquilla y a los empleados la cédula de identificación para cada persona; que los billetes valen del 15 al 30 de Junio (ida) y del 25 de Junio al 10 de Julio (vuelta); que los billetes son de ida y vuelta por el mismo trayecto en ambos sentidos, con facultad de pararse en el tránsito; que pueden utilizarse todos los trenes que tengan carruaje de la clase solicitada, pidiendo los 20 ó 25 disponibles en los expresos con veinticuatro horas de anticipación, y advirtiéndolo que no hay lugar á mejoras, reintegros, modificación de trenes ni á trenes especiales para utilizar el de congresista; que se conceden 80 kilogramos de equipaje por cada viajero, y que para informes ó dudas se debe acudir á la Subcomisión de viajes (Barco, 20).

5. HOSPEDAJES.—Para informes dirigirse á la Subcomisión (Barco, 20, Madrid). Puede asegurarse que serán económicos los que previamente se soliciten.

6. CELEBRET.—Los sacerdotes que tengan licencias corrientes podrán celebrar y confesar en Madrid. Para tener iglesia, y hora segura recibirá una tarjeta especial si la solicitan antes del 31 de Mayo. Para la procesión y otros actos solemnemente traerán roquete, sobrepeliz ó hábitos corales.

7. TRAJES.—Para actos oficiales se recomiendan a las señoras la mantilla negra y a los caballeros el uniforme ó traje de etiqueta.

8. INFORMACIONES.—Se darán en las oficinas centrales (Barco, 20) y en las delegaciones diocesanas.

J. Potius.
Secretario general.

PALMAS

Domingo de Ramos.

Hija de Sion amada; viste tu manto de fiesta, con bauta de desposada cruzada tu pecho, y tu testa cíbe con mitra dorada.

Y rebosando alegrías mira cuán manso y sencillo llega tu Rey y Mesías sobre un pobre jumentillo cual lo anunció Zacarías.

Aún tras su faz divina llorosa, lloró tu ruina, cubrir quiso á tus niñuelos como cubre la gallina bajo el ala á sus polluelos.

Marchen los conquistadores sobre bríosos corceles entre confusas clamores de esclavos y vencedores y bajo arcos de laureles.

Bien pudiera hacer su entrada en carroza de querubas y entre lluvia desatada de estrellas quien su morada tiene allá sobre las nubes.

Más lleno de mansedumbre calaige en pobre jumento y acepta el recibimiento y el Hosanna de contento de la humildad manchadumbre.

Las cúpulas y sillares del templo y de los palacios retiembran á los cantares de Hosanna que á los espacios lanzan bocas á millares.

Ni en su envidia y su furor el fariseo contiene este vibrante clamor: Bendito sea el que viene en el nombre del Señor.

¡Gloria, gloria soberana al Hijo de David! Él á toda dolencia humana nos trajo remedio; ¡Hosanna al Cristo, Rey de Israel!

Y le rinden vasallaje las turbas, arcos formando de palma y verde ramaje y el turbante al aire echando y á sus pies mantos y traje.

Ante Él: hermosas hebreas tocan sus sistras ó coro, otras con bellas libreas traen romeros y ajedres en sus caudillos de oro.

Cabe Él en alegre danza, pues merecen sus cariños, porque perfecta alabanza el Señor de ellos alcanza, le van cantando los niños.

De sus puertas á la derrumbada asoma la Sinagoga, y su aliento desahoga contra Cristo, porque no ahoga la voz de la manchadumbre.

Que griten, dijo el Señor, mis discípulos leales y los niños de mi amor; cuando cese su clamor, clamarán los pedregales.

S. Liso y Estrada.

PAN Y CATECISMO

Los Círculos Católicos alemanes.

Testimonio del socialista Bebel.

Con la firma de M. J. Arren L'Éclair publicó el 15 de Febrero del corriente año el siguiente artículo que consideramos de utilidad reproducir.

Con frecuencia se pregunta por el origen de la fuerza del Centro Católico alemán. ¿Cómo es que los católicos alemanes, después de triunfar de un adversario tan formidable como Bismarck, han conseguido constituir uno de los partidos más poderosos del Reichstag y hacer respetar los derechos de su conciencia?

Se hallará la respuesta leyendo un pasaje interesante de las Memorias que acaba de publicar Bebel.

El antiguo leader socialista refiere cómo pasó un verano muy agradable en Fríburgo, hacia la mitad del siglo pasado. En aquel entonces era obrero tornero.

«Fríburgo, gracias á su espléndida situación, es una de las ciudades más bellas de Alemania; sus bosques fascinantes... Pero me faltaba el trato de jóvenes de mi edad y de mis aspiraciones. Entonces allí no existían sindicatos profesionales. La antigua corporación había sido suprimida y todavía no había las nuevas uniones obreras.

«Pero he aquí que oigo hablar de una Asociación católica, el «Gesellenverein» (Asociación de compañeros). Habíéndome asegurado que en ella se admitían también protestantes—por

que entonces era yo protestante—, me hice miembro de dicha Asociación. A partir de este momento y durante todo el tiempo que pasé en la Alemania del Sur y en Austria, en Fríburgo y en Salzburgo, yo pertencí como miembro al «Gesellenverein» católico, y jamás me he arrepentido de ello.

«Escuchad la descripción que hace Bebel de este Círculo católico obrero en el cual fué recibido con los brazos abiertos.

«Animaba á los miembros del «Verein» un espíritu de tolerancia hacia las demás confesiones religiosas.

«El presidente era siempre un cura. Se daban conferencias; se nos instruyó sobre diversas cuestiones profesionales; hasta se nos enseñaba francés. Los Círculos eran también Centros de formación profesional.

«En la sala común teníamos una colección de periódicos. Es verdad que eran periódicos exclusivamente católicos; pero nos daban cuenta de lo que pasaba en el mundo. Este era para mí muy interesante, porque ya entonces me dedicaba vivamente á la política.

«La necesidad que yo había sentido de encontrar jóvenes de mi edad y de mis aspiraciones encontré en dicha Asociación satisfacción completa. Un elemento muy particular en el seno de dicha Asociación eran los conductores. Jóvenes y de buen humor, visiblemente felices de mezclarse con jóvenes de su edad, ellos cantaban. En la compañía de estos jóvenes reñentes he pasado en diversas ocasiones las veladas más agradables.